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議会広報広聴調査会記録 
平成 29年 3月 23日(木) 

13：00 ～ 15：05 

議会  第 1委員会室 

                    

【出席者】 芦 谷 委 員 長 、 串 﨑 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 岡 野 委 員 、 柳 楽 委 員 、 小 川 委 員 、 野 藤 委 員 、  

飛 野 委 員 、 平 石 委 員 、 牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 外浦次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより45号の編集について 

  

 

 

 ２ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・レイアウトに基づいて編集作業 

 

（1） 議会報告会＆井戸端会の資料について 

 作成された資料（案）を検討→ 決定 

（2）次回会議予定：市議会だより はまだ第45号 校正作業 

平成29年4月5日(水) 10：00～ 

    議会 第一委員会室 
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【議事の経過】 

〔 13時 30分 開議 〕 

芦谷委員長  議会広報広聴調査会を始めます。牛尾委員と平石委員が欠席です。 

 

１．市議会だより45号の編集について 

芦谷委員長  市議会だより第45号の編集ですが、例によって進めますのでよろしくお

願いします。ちょっと全体の説明をしてもらおうかな。 

田中書記  まず表紙ですが、この間言いましたように三階小と岡見小の傍聴の様子

を載せましたが、この辺のレイアウトについては業者さんが決定した後、

業者さんと工夫して載せようと思っていますが、まずこう載せるのかこう

載せるのかレイアウトだけは決めておいていただけたらと思います。この

間の話から縦にしてみました。2つあるのでどうかなと思って。 

  2ページは可決事業、大見出しと文章をまた委員長にお願いしています

ので。 

  3ページ委員会報告ですが、総務文教、福祉。福祉はすみませんがタイ

トルをお願いします。 

  4ページ目が産業と予算です。予算が少なくしてもらったので写真を入

れたんですけど、文章が載せたいと言われるのであれば、ここにまた足す

ことができますので。 

  5ページは賛否の公開です。すみませんこれ急きょ21日にもらったのを

見ながら昨日作ったので間違っているかもしれないので賛成・反対をよく

見てください。請願の41、42、43についても去年こういった表を載せる時

に、これについては継続審査を諮ったんですが、それに対する賛成か反対

かの決を採っていますのでこのように載せています。去年もこのように載

せています。 

  6、7、8ページが会派です。写真については創風会さん以外は載せない

ということでお聞きしています。8ページの下が請願・陳情の委員会審査

結果です。ページの都合により、今までは討論を表にして載せていました

が、このたびは掲載をやめようと思いますので、それを協議していただけ

たらと思います。 

  9ページから14ページまでは個人一般質問、15ページは議会からのお知

らせ、最後の16ページは白紙なんですが、小学校から感想文が届いていま

すので、これを一部抜粋して写真と一緒に載せようと思っています。なの
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でここで皆さんに後から見ていただいて、これが良いというのを見てもら

ったらなと思っています。個人一般質問のところで、写真がまだない方と、

キャプションがない方がおられるので、また後から入れてもらったらと思

います。以上です。 

芦谷委員長  はいありがとうございました。どうしましょうか、また例によって割り

振りしましょうか。準備してないのでエイヤーでいきますので勘弁してく

ださい。 

  岡野・野藤・・・・1～4ページ 

  柳楽・小川・・・・5～8ページ 

  芦谷・串﨑・・・・9～12ページ 

  飛野・足立・・・・13～16ページ 

  時間どれくらい必要ですか。 

 （ 「20分」という声あり ） 

  ではあの時計で30分までお願いします。 

 （ 以下、編集作業 ） 

柳楽委員  私の所に「旧浜田警察署」とありますが、あれは答弁の時には旧だった

んですが、その後の委員会で「元」になさったんですが、そこをどうする

のかなと。私は「旧」にしたままですが。 

 （ 「元で」という声あり ） 

  ではすみませんが旧を元に変えてください。 

芦谷委員長  他はいいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  後書きはまたお願いします。では広報でもし何かあれば、また事務局へ

連絡をください。 

 

 

２．その他 

（1）議会報告会＆井戸端会の資料について 

芦谷委員長  議題2について説明をお願いします。 

野藤委員 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

柳楽委員  うちの会派で、今回大変な議論になった資料館のこれまでの経緯を少し

詳しく説明してあげた方が良いのではという話が出たんですよ。 

野藤委員  それは私も思いました。しかし一応原案なので、差し込みはできるので。

掲載したい内容の具体案があればまとめますので。 

串﨑副委員長  それは班長さんの挨拶で言ってもらえば。 
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柳楽委員  班長さんの挨拶で。 

串﨑副委員長  それで挨拶に代えさせていただきますと言えば。 

野藤委員  各場所用に全部作りますので、持っていく時には他の会場のものはスラ

イドショーから外してもらえば、その会場の所がパッと出るようにしてお

きますので。 

串﨑副委員長  その順というのは。 

野藤委員  これは皆さんに渡されたチラシと同じ順番になっています。班長があっ

て期数の若い順になっています。ホームページに載っている3年前に皆さ

んで撮った写真を引っ張って持ってきてあります。 

足立委員  どのみち説明時において予算の取りすぎだったことは話をするはずだか

ら、そこでどのみち議論になるんじゃないですか。あえてここで表にまで

まとめなくても良いと思います。 

柳楽委員  話す内容でそこの所が違うから、詳しくやってあげた方が良いのではと

いう話でした。 

野藤委員  事実関係はこうこうで、とすれば良い。 

柳楽委員  別に、それこそそこに文章にされなくても口頭説明の中でしていただけ

ば多分良いんだと思いますけど。 

串﨑副委員長  野藤さんが作ってくれた中にはなかったの。 

野藤委員  取り下げた分は出してないです。城山公園とまとめて説明してもいい。 

串﨑副委員長  後で補足で言えばいいんじゃないの。 

足立委員  この段階で、予算決算委員会の中でまず1回あったよね。 

 （ 「可決された事業」という声あり ） 

田中書記  議案として挙がっていない状態なので、どうすればいいですかね。 

野藤委員  ある程度原稿を作っておいて、経緯の説明を定型化してしゃべってもら

った。 

芦谷委員長  代表質問や一般質問の中から整理して、議会側の多様な意見や、執行部

の意見を整理しておいた方が良いと思うな。 

足立委員  この委員会で作成するんですか。 

野藤委員  それはこの委員会ではなくて他の所が……。 

足立委員  いやいや、議会報告会なんだから当然ここがやるでしょう。それを敲き

台として正副議長に見せて相談すれば良いんじゃないですか。Ａ４ワンペ

ーパーで。 

芦谷委員長  はい分かりました。ではその件については正副委員長に一任していただ

いて、一応議会でのやりとりを中心に整理して、執行部側は一貫した答弁

ということで、そのように作ります。 
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野藤委員  それは予算取り下げの所から説明していった方が良いですか、どうです

か。 

芦谷委員長  先ほど中に「昨年」という表現があったが、あれはやはり28年か27年か

にした方が。 

野藤委員  どの分ですか。 

芦谷委員長  「昨年」というのがあったんだ。だから年を入れた方が。 

野藤委員  年号を、ということですか。 

芦谷委員長  27年か28年か知らないが。 

 （ 以下、スライドを進めて記載を確認 ） 

野藤委員  「何年度法改正により」に変えるということですね、はい。 

芦谷委員長  すみません色々言いまして。 

野藤委員  分かりました。 

芦谷委員長  またパワーポイントの件で何かあれば、野藤さんに言ってあげて。まだ

日にちありますよね。 

野藤委員  あります。 

足立委員  どのみちペーパーで皆さんに回すんでしょう。 

野藤委員  そうですね。 

芦谷委員長   またこの次の時に、相談を 

野藤委員  写真が出るのが嫌だということではないでしょう皆さん。これはホーム

ページに出ている写真なので。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  最近の写真が良いという人は持ってきてください。 

芦谷委員長  以上、議会報告会と井戸端会のパワーポイントについて何かありません

か。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  はい。ではパワーポイントについても議会だよりについても、もし何か

あれば連絡いただいて、次の4月5日にはきちんとした形でお見せします。 

田中書記  4月5日には業者さんも入られますので。 

足立委員  業者は決まったの。 

田中書記  まだ決まってないです。月末に。校正作業は多分間に合うと思いますが、

29日に決定するのでその後から4月5日では間に合わないと言われたら、皆

さんに直接連絡させていただきたいと思います。 

 （ 「はい」という声あり ） 

芦谷委員長  視察については何かありますか。 

田中書記  視察については4月5日に資料をお渡しした方が良いですよね。 
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  根室町から、議会白書等の資料がいっぱいあるのですが、それをこちら

で印刷して持ってきてくださいと言われていますので、かなりの量になっ

て重たいかと思いますが、各自それもお渡ししてよろしいですか。 

芦谷委員長  5日に見せてもらって、それで判断しようや。印刷の仕事も増えるしな。 

田中書記  でも印刷して持ってきてくれと言われていて……そうしないと向こうで

印刷をかけることになるので。 

野藤委員  ＰＤＦですか。 

田中書記  200何ページかくらいあって、それが2冊ぐらいあるんですよ。 

外浦次長  向こうも多分強気なんですね。強気と言ったらあれですが。 

柳楽委員  200何ページあるものを、印刷されるんですか。 

田中書記  普通でしたら資料としてあちらで用意するんですけど、すごい量になり

ますので、印刷して持ってきてくださいと言われたのかと。ちょっと重た

くなるかもしれないんですが。 

柳楽委員  タブレットには入らないの。 

足立委員  ＰＤＦなら入るよな。クラウドで、YahooでもGoogleでもどこか置ける

でしょう。 

柳楽委員  タブレットがあればそれに入れても……。 

田中書記  それでも構いませんし。 

柳楽委員  持っている人はそれで良いのでは。 

田中書記  でもどうでしょう、持ってこいと言われているのに。 

小川委員  予算資料くらいの厚さですか。 

田中書記  いえいえ、このようにはならないです。でもこの半分くらいにはなるん

じゃないかと思います。では、お配りしていいですかね。間に合わなかっ

たらすみませんがそれまでの所で。 

芦谷委員長  では以上、よろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  では4月5日にお会いしましょう。お疲れさまでした。 

 

 

〔  15時 05分 閉議 〕 

 

浜田市議会調査会規程第6条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  芦谷英夫   

 


